
COMPTE-RENDU DE REUNION DU 13 NOVEMBRE 2024 
 

                                      

Présents  : B.GIRAUD,  Maire de St-Agnant -  P.MAZEDIER,   1er Adjoint - M.NASSO,  Responsable des Services Techniques. 
*Mesdames : M. BESSON, N. COUPILLAUD, C. FABRIGUES, M.C SADOU, C. THOMAS. 
*Messieurs : M. AUFFROY, A. BOULLET, L. CARLES, J.C CREMER, M. PLUMEJEAU, P. REMEUR. 
* Absent excusé :  G. GARNIER. 
 

 DECES DE M. DELAIGUE:  Le comité des sages débute la séance par une minute de silence en hommage à Michel. 
 

Octobre rose : M. BESSON a déroulé le programme réalisé pour "OCTOBRE ROSE"  sa forte implication avec la participation active des membres des sages a 
permis de collecter la somme de 1269.70 €uros, en forte augmentation par rapport à 2023, merci également à tous ceux qui ont permis cette amélioration en 
aidant les sages dans la confection mais aussi en s'arrêtant à notre stand. 

Rappel de notre charte : Les Sages sont un appui pour les élus avec un rôle exclusivement de conseil et d'études, ils ne peuvent donc, imposer aucune 
réalisation non souhaitée, par les élus. 
 

Cérémonie du 11 novembre : Exposition Souvenir, une réussite. les Sages remercient les participants qui ont apporté une partie de leur magnifique collection 
pour un devoir de mémoire et de transmission aux jeunes générations. 

Recueil historique : les Sages souhaitent voir se finaliser son impression pour la fin d'année, ils notent le manque de retour par l'adjoint en charge du patrimoine.  
Une Préface par la municipalité s'avèrerait un plus pour le document, puis l'édition à réaliser. Décision pour la vente sera présentée lors du Conseil Municipal 
du 4 Décembre. 
 

Décorations de Noël :  Les décorations seront réalisées par les Sages ainsi que l'installation sur les sapins. 
 

 

 
COMMISSIONS VOIRIES ET RESEAUX DIVERS 

 
 



* Circulation avenue de Villeneuve quelle décision finale a été prise ? 
 
Une analyse des débits, longueur et vitesse a été réalisée par le CD CHARENTE 
MARITIME au cours du printemps 2024 entre le 7 et 13 MARS 2024. 
Destinataire des résultats, le comité des sages, a analysé les documents qui font  
ressortir que sur la période de comptage, soit 7 jours, 
5432 véhicules ont été dénombrés représentant 776VL et 372PL 
En ce qui concerne la vitesse, que 94% des véhicules n'ont pas respecté la vitesse 
imposée lors de l'étude. 
Cette étude a été réalisée depuis six mois et à ce jour aucun retour des administrations 
concernées sur les mesures qu'elles comptent prendre ? 
Le comité des sages s'étonne sur la non prise en compte de ce rapport et le manque de 
balisage en entrée de ville ? 

Le directeur de services techniques va se rapprocher du service de la 
CD pour connaitre les conclusions et plan d'actions. 
 
Il paraît  nécessaire de faire un groupe de travail afin de clore ce 
chapitre. 

* Nombreux, sont les nouveaux arrivants qui choisissent notre commune pour ses 
commerces ; il est primordial d’anticiper le départ des commerçants et de procéder à 
un échange permanent avec eux 

(Boucherie, boulangerie, superette…et divers commerces ambulants du dimanche).  .. 
dépôt de pain, primeur ?? rappel: Ce lieu est très important pour la vie de notre 
commune afin que les administrés trouvent en une diversité de produits y compris le 
dimanche matin. 

Halles du marais: Un projet de réaménagement est en cours. Le 1er 

adjoint est en contact avec des commerçants.  
Toujours à l'étude suite à de nouvelles demandes. 

* Quartier du Pinaudard/Cordries : 
Quelle suite après la réunion publique du 4 Avril à 18h.30 en mairie ? 
Planification des travaux 
Quand ? 
 

Des études in situ sont en cours par les organismes concernés. 
Organisation d'une réunion publique au printemps 2025. 

Points d'étapes sur les dysfonctionnements avec les habitants 
concernés et points réguliers. Toutefois la Mairie nous assure que les 
travaux urgents identifiés comme permettant d’éviter de nouvelles 
inondations pourront être effectuées sans tarder 

* Ou en est la vente des appartements de l'ancienne gendarmerie ? 
(apport de dividendes à la commune) si nécessaire actuellement ! 

Des propositions sont actuellement à l'étude .. 
 

* Pose du panneau handicapé parking de la poste à quand la pose ? Les panneaux sont reçus et seront posés prochainement après la 
définition exacte de l'emplacement. 



 

* Il reste des lampadaires boules à quand la modernisation ? La couverture de l'éclairage public est 100% LED.  Les lampadaires 
boules feront l'objet d'une  modernisation avant fin d'année. 

* Parking du collège à rénover, avez-vous contacter les parties prenantes ? Propriété du département, un projet de modernisation est en 
réflexion. 
 

* Retrait panneau STOP allée Bellevue Sera fait lors de la réfection de la peinture au sol 2024. 
 

*Pose des plaques de rues commandées ? 
 Un tour de commune a été réalisé, voir à prioriser les plaques des nouveaux 
lotissements – A quand la pose ? 

Quand le changement de celles illisibles. 
 

L'installation des panneaux des nouveaux lotissements sont à la 
charge des lotisseurs.  
La commune installera les plaques de rues dès leur arrivée.  
 

* Circulation chemin rouge quid du stationnement alterné ? 
 

 

* Moulin de Saint-Saturnin:  Non tondu: Chemin communal - entre le 8 et le 9 - Chemin 
des chênes verts - Circuit des fontaines. 
*Parking du lotissement, plus de revêtement qui amène des cailloux qui bouchent 
régulièrement l'avaloir. Mettre de l'enrobé à froid dans les trous remplis de cailloux 
* Pompe de relevage qui peine à fonctionner  à cause des gravillons. 
Toujours à revoir . Le nettoyage est fait trop partiellement. 

  
Ce lotissement demande un véritable nettoyage en profondeur 
réclamé depuis plusieurs mois. 

* Demande de rénovation du mur extérieur du cimetière côté rue du Souvenir. Projet 
prévu… mais le quand ? reste une interrogation ? 
 

Reportée suite au départ d'un agent. 
Cette rénovation a commencé et demande un gros travail de 
réfection qui devrait être budgété en 2025 

* Station photovoltaïque du Carlot où en est le projet ? 
 

Présentation du projet fin novembre. 

* Demande de remise en état des installations sportives du "Pas des Vaches" Lieu 
servant de promenade aux chiens (actuellement très sale) 
Les sages souhaitent être associés à l'étude de ce projet. 
 

Un projet de financement participatif est en cours d'élaboration.  
Ecriture préalable d'un projet et étude du budget.  
Prévu pour 2025. 



 
QUESTIONS NOUVELLES  

 

* Un arbre tombé rue  dans le lotissement "LE MOULIN" durant la dernière tempête 
d'Octobre A quand l'enlèvement ?  
 

Un entretien complet va être réalisé avant la fin de l'année. 

* Pouvez-vous nous éclairer sur les contrats des agents du service technique en termes 
d'horaires et de nombre. 
 

Les contrats sont de 35 heures 
7 agents jusqu'à fin novembre - 5 à partir de décembre suite au 
départ des renforts estivaux et un recrutement pour passer à 6 à 
temps plein en cours. 

* Un panneau directionnel pour ORPI a été ajouté sur poteau,  angle rue des écoles 
avenue De Gaulle,  couleur non adaptée. 

 
Va être retiré et remis à ORPI. 
 

*  Pourquoi "Zebra"  devant l'équipement où se gare le camion ? Plus de stationnement du camion à la demande de l'Equipement. Un 
autre lieu a été proposé. 
 

* Peut-on faire un état des lieux pour les bancs de la commune ? L'état des bancs va être contrôlé et ceux à revoir répertoriés. 
 

* Ou en est le changement des potelets rouillés ou détériorés ? Des potelets ont été installés avenue de la Bridoire. 
 

* Nos doyens demandent le motif de la suppression du repas habituel ? RAISON exclusivement FINANCIERE pour 2024. Les élus 
comprennent l'inquiétude des ainés cependant un thé dansant a été 
proposé. 

* Y aura-t-il un fleurissement d'automne dans la commune cette année? Sera vu avec Anne Brachet dans les jours à venir. 
 

* Quels sont les objectifs d'améliorations 2025 pour les administrés ?  
 
 
 
 

Les élus feront une annonce après le vote des finances 
 



 
 

DATES DES FETES ET CEREMONIES PREVUES 
 

 * Dates des fêtes et cérémonies du quatrième trimestre 2024 
 
 

 
Fêtes de fin d'année, Téléthon, Marché de Noël, Présentation au 
drapeau des jeunes de la Base Aérienne 

* Sujet des prochains articles des Sages  
Mag Janvier 2025 
Mag Avril 2025 

 
Le Blason Communal 
Sur les  Marais (Ile de Malaigre) 

* Communication par le comité des sages. Une adresse mail : sages17620@gmail.com est à la 
disposition des administrés pour toutes questions. 

 

PROCHAINE REUNION LE : Mercredi 22 janvier 2025 de 10h00 heures à 12h00 
Avec présentation du Bilan 2024 

 
 

mailto:sages17620@gmail.com

